

El Eco de Levante

Obras públicas—Agricultura—Comercio
Minería

SE PUBLICA CUATRO VECES AL MES

SUSCRIPCION
Garrucha mes 0,50 pts. Fuera trimestre 2 pts.



1899 1900

El año que acaba de finar, nos deja una hermosa esperanza; no podemos quejarnos de él los moradores de ésta hasta hoy abandonada región; al irse y mirarnos por última vez parecía decirnos con cara albagüeña: Confíad.

En efecto, los tiempos han cambiado para este país, y ya no se muestran tan duros y tan inolementes como otras veces. Hace ocho ó nueve años, habíamos llegado al colmo del abandono y del empobrecimiento. En rápida gradación descendimos de la riqueza á la miseria. Suspendido el desagüe, poco á poco fueron inundándose las minas de Sierra Almagrera y miles de brazos que se ocupaban en las manipulaciones de los minerales, quedaron sin empleo, y miles de familias que vivían en el relativo desahogo que permite la sobriedad con que el pobre puede mantenerse al amparo de este clima templado, sintieron hambre. Aquello produjo una desbandada horrible. Los hogares quedaron desiertos. La emigración fué en aumento cada año. Algunos brazos se aplicaron entonces á la agricultura; pero la mayoría de los pobres, tuvieron que irse á buscar el pan á otras tierras extrañas. La populosa y floreciente ciudad de Cuevas, trocó en tristezas sus alegrías; cada año fué mermando el fausto y el esplendor con que se celebraban sus fiestas; ¿en qué paró aquel boato y aquella animación de sus ferias y funciones religiosas?...

Garrucha, cuyo crecimiento de población había sido rápido, empezó á descender también, como todos los pueblos de la comarca. Cada año fueron menos los bañistas que venían á esta playa. Ya no había dinero en el país para gastar en recreos. Las casas industriales y comerciales más potentes, fueron desapareciendo. La fundición de San Jacinto, que daba trabajo á muchos braceros y era el amparo de gran número de familias, apagó sus hornos. La terrible inundación de 1889 coronó el desastre. El fisco inhumano se cebaba entretanto en aquella miseria, acabando de agotar nuestras exhaustas fuerzas y millares de casas fueron adjudicadas al Estado. Para colmo de plagas surgieron y se multiplicaron los politiquillos en los pueblos,

que á falta de otros oficios, se dedicaron muchos á chupar de los presupuestos, como los parásitos extraen del abatido cuerpo del misero hambriento la poca sangre que aún circula por sus venas. Entonces, algunos hombres de corazón corrieron á buscar á otros de valía que los redimiesen y los diputados Sres. Laserna, Anglada y Bernabé Soler trageron al ministro Sr. Canalejas para que viera nuestra desgracia y nos compadeciera y los cuevanos pidieron una ley de Desagüe, y Garrucha que se había quedado por completo incomunicada, pidió por lo pronto la carretera á Vera, y como el ferrocarril de Murcia á Granada desvió para otro puerto sus fuentes de riqueza, pidió además que se reformara la ley del ferrocarril de Calasparra y las leyes fueron promulgadas y la carretera de Vera á Garrucha se construyó al fin, y en Cuevas se constituyó el Sindicato de Sierra Almagrera, que bajo la presidencia del honrado patriótico y erudito abogado D. Andrés Soler Herraiz logró que un hombre eminente, el sábio ingeniero Brandt, se hiciese cargo de la difícil obra del Desagüe y al finar el año 1899, casi todas las minas del barranco Francés pueden emprender sus trabajos, y la animación renace en Sierra Almagrera, cuando la muerte cruel arrebató al salvador de la minería; pero su gran espíritu queda encarnado en la magna obra, á la cual ya no ha de faltar continuador.

Anglada, Laserna, Bernabé Soler, Baltasar Flores, Siret, Sotomayor, Soler Herraiz, son los nombres de los principales hombres que prepararon el camino de nuestra redención y por resultado de los trabajos de todos ellos surge Brandt, surge el Desagüe.

Mientras tanto, nuestra hermosa capital llora también sus desdichas y no le faltan tampoco hombres de buen temple que en medio del abatimiento y la desesperación de todos, trabajan con constancia y con fé por su ventura y aquellos afanes se ven coronados por el mayor de los éxitos, con gran extrañeza de los incrédulos y aún de los burlones que á la hora del triunfo se meten entre las filas de los combatientes, como para dar á entender que á ellos se les debe la victoria en que no creían, por lo cual lejos de ayudar á conseguirla, lo que hicieron fué entorpecer la lucha.

D. Ivo Bosch se aparece como salvador de Almería, y como por obra de magia hace que la locomotora saltando valles profundos y perforando montes se aparezca en su puerto arrastrando hasta allí las grandes riquezas que al conjuro de la rapidéz y la economía surgen de un suelo virgen y desconocido.

Por esta parte el excelentísimo Sr. Marqués de Casa-Loring, termina los estudios de la segunda sección del ferrocarril de Lorca á Almería, que atraviesa toda la parte oriental de la provincia y que es continuación de la línea estratégica de la costa del Mediterráneo; pero su construcción se dificulta y se dilata como la de el ferrocarril de Almería y son también aquí muy pocos los que confían en su realización; pero al terminar el año 99 aquella mirada escudriñadora que vió y venció de Linares á Almería, dirige también su inteligente vista á nuestra región y nuestros abatidos espíritus renacen á la esperanza y el nombre de D. Ivo Bosch se populariza y se pronuncia aquí ya con cariño por todas las personas amantes de este país.

Poco á poco se va operando nuestra regeneración. Ayudemos todos de buena fé y unidos con fraternal entusiasmo, demos cuanto sea necesario dar para salvar á nuestra patria, como buenos hijos, y puesto que ningún sacrificio nos exige, olvidemos todas nuestras querellas ante las angustias de la madre común, cuyas penas debemos contribuir unánimes á mitigar, para que ya que pudo pensarse de nosotros que llegáramos á ser fratricidas, no crea nadie que somos capaces de ser también parricidas, mostrándonos dignos de entrar en el concierto de la civilización, para que el último año del siglo XIX señale el comienzo de nuestro engrandecimiento y podamos ofrecernos al mundo en el siglo XX con todo el esplendor que nos dió Naturaleza.

AYER

I

Érase á mediados del penúltimo año del siglo de las luces. Una extensa y hermosa comarca situada al extremo occidental de la no menos bella Andalucía, ha-

llábase sumida en horrible oscuridad; en esa oscuridad que produce la falta del rayo de la ciencia. Aquel país de hombres de corazón de fuego y mugeres con ojos abrasadores, era emulo de un territorio rifeño. Allí se vivía como a principios de la Era Cristiana, y parecía que aquella quietud irrisoria de sus habitantes iba a ser eterna, sin que les moviera el deseo de avanzar por el camino de la civilización cual sucedía en todas partes. Mas, todo tiene fin, y también llegó su término al abandono en que yacía el espíritu de nuestros meridionales. Por fin se avergonzaron de su merecida situación, y decidieron salir de ella procurando la regeneración que no podía venir como el *Maná*. Aquella hermosa zona donde el Sol enviaba sus rayos más diáfanos, formando en la superficie de su tierra un arco iris producido por el fuego del gran Planeta al chocar con los filones de ricos y diversos metales; los fértiles campos donde el oxígeno que se aspira es aromático y por demás saludable; aquellos pueblos que se destacaban cual palomas fuertes y los cubría una azulada y alegre bóveda; ese pedazo de la tierra de *Maria Santísima*, era merecedor de mejor suerte, y sus hijos tenían la obligación de procurársela. Sus hijos que, para hacerse cargo del porqué llamaban de *las luces* al siglo XIX, tenían que valerse de los periódicos que a diario anunciaban la aparición de la ciencia con nuevas invenciones para beneficiar pueblos muertos é improductivos dándoles vida artificial, creyeron que había llegado la hora de gritar, y gritaron. Pero mal dirigidas sus peticiones, fueron inadvertidas; entonces se acordaron del Progreso, y decidieron buscarlo y no ceder hasta encontrarle y hacerle ver con cuanta razón demandaban su presencia, y que estendiendo su campo de operaciones al sitio donde querían llevar, sería de positivos resultados para el cumplimiento de su cometido.

Supieron que el Progreso tenía esparcidos por el mundo multitud de representantes, y hasta averiguaron que no muy lejos estaba a la sazón uno de sus más dignos agentes. *Manos a la obra*, digeron, y... y aquí fué ella.

Si los que creían que luchando sin descanso podían llegar al gran fin que la necesidad imponía eran pocos y débiles, en cambio los incrédulos, los que se burlaban, los que se acomodaban más a aquella vida sin fuste y sin provecho para la humanidad eran los más numerosos y más fuertes. No obstante, é irritados con el siempre funesto error de la mayoría de los almerienses de levante, dióse principio a la campaña, y allá fueron unos pocos que entre los molestos baivenes de incómodo vehículo, llegaron a Almería, preguntando por D. Ivo Bosch.

Efectivamente, el redentor de la capital Andaluza, el esclarecido financiero y honroso español se encontraba allí, y ofreció a sus visitantes que *siendo buenos y deseando el Progreso con el afán que lo pedían, disfrutarían de sus inmensas ventajas*.

B. B.

TARDES GRISES

En un país donde en el mes de Enero abraza el sol, que el azul de su cielo es pocas veces encubierto por las nubes, no puede ser más melancólico ni original, el título de un libro. Pero Pepe Durbán ha dicho y

con razón, que si el firmamento de su tierra es radiante, su alma está cubierta de ciertas nebulosas, y de todo se deduce que el nombre con que ha bautizado su segunda producción está en perfecta armonía con las joyas literarias que se leen entre su cubierta.

Bien puedo decir que ha sido uno de los que más han inducido a mi querido amigo a que no demorara la publicación de *Tardes grises*, y cada vez que mano a mano saboreábamos el aromático Moka por el cual—dicho sea de paso—tiene pasión Pepe, y entre sorbo y sorbo recitaba a instancias mías algún verso, le recalaba que era una solemne majadería que dejara por más tiempo bajo la carpeta lo que tan correctamente habíale dictado su privilegiada y fogosa imaginación. Apuntada esta advertencia, me obliga a quejarme de que no se haya acordado de enviarme su libro hasta diez días después de dado a luz.

Tardes grises ha sido ya juzgado y declarado un triunfo para su autor por distinguidos y autorizados escritores de Almería como Pepe Jesús García y Paco Aquino, y desgraciadamente no alcanzarán mis conocimientos en la materia—que son nulos—á hacer una crítica por mi cuenta.

Lo que escribe Durbán, tiene el doble mérito de que no está hecho para agradar al lector espresamente. Sus versos son un eco de lo que habla su corazón, y si algo ageno á este encierran, es la forma en que los presenta su innata condición poética.

Después de leídas y releídas las 22 composiciones que contiene el libro, no se me ocurre nada más que enviar á mi poeta distinguido la más cariñosa y verdadera felicitación, y recomendar al público con la eficacia que merece, que no deje de comprar *Tardes grises* si quieren deleitar su imaginación y poseer un verdadero primor de la legítima literatura.

Vengan esos cinco D. José, y espero pronto *La rosa blanca* que preparas, y que como tuya ha de ser flor delicada y de suave y plácido olor.

B. Berrueto.

Mis impresiones

He recibido, amigo Pepe, tu precioso libro *Tardes grises* y te agradezco en el alma ese recuerdo. No te doy mi opinión sobre lo que encierra porque ésta, poco podría satisfacerte siendo mía; lo único que si te diré es que lo he colocado en la sección de mis libros predilectos, y que lo leo con verdadera fruición. Espero que cuando publiques *La rosa blanca* no me echarás en olvido, porque titulándose así tu nuevo poema y estando esa flor plantada y cultivada por ti, debe tener necesariamente un gran mérito. No olvides, pues, á estos modestos redactores de *El Eco de Levante* que tanto te quieren y recibe mi más cordial enhorabuena por el éxito merecido de tu libro.

Y no escribo más, porque de lo malo, poco para que pase pronto.

A. Lacal.

PEPE DURBÁN

He recibido el libro de poesías de mi querido amigo Pepe Durbán, cuyo recuerdo le agradezco en lo que vale.

¿Qué sé yo de Crítica Literaria para poderme ocupar del libro en este sentido?

No sé más que el libro es precioso, que está muy bien editado, y que leyendo las bellas poesías que contiene, mi corazón palpita y mi alma se conmueve al compás de sus rimas, al mismo tiempo que mi pobre inteligencia se recrea en la reproducción de aquellas bellas imágenes, cuando pinta los grandiosos cuadros de la Naturaleza, soberbio escenario donde se realzan los sentimientos del poeta; sus penas, sus ansias, sus dudas, alguna vez sus esperanzas, mas sus desengaños, apareciendo unas veces escéptico, otras religioso, siempre melancólico.

No tengo el gusto de conocer á la mujer que inspira ese libro, como casi todos los versos de Pepe Durbán; pero mucho debe valer, y si ella no fuese una mujer extraordinaria, el génio de su amante la sublima; á ella debemos agradecer el poder saborear esas hermosas concepciones. Ella engrandece el alma de Pepe y el alma de Pepe la engrandece á ella. Así Beatriz hizo á Dante y Dante inmortalizó á Beatriz.

P. Oca.

Después de la lectura

¡Que melancólicas ideas embargaban mi ánimo leyendo las páginas de tu libro! ¡Como, al leer una por una tus inspiradas composiciones, iba también leyendo los distintos estados porque pasó y está pasando tu espíritu, en la batalla que continuamente riñe en pos de un ideal, deseado tanto más, cuanto más lejano siempre!...

Aquellos *Afanes eternos* de tu primera juventud, querido Pepe, se han fundido, al avanzar en años y en inesperados desengaños, de los cuales has dejado pedazos de tu ser, y al calor de imborrable pasión toman nuevas formas en las inspiradas poesías de tus *Tardes grises*.

¡Que acentos los tuyos, cuando en aquella tarde de nostalgia evocas recuerdos del pasado en esa composición que titulas *Espejismo*! ¡Qué fluidez la de tus versos, y como abres tu pecho al lector al exclamar:

Guardo dentro de mi alma
desengaños que me hastian,
y llevo la indiferencia
asomada á mis pupilas.

Segundo Lord Byron, cantas con apasionados versos que vierten llanto, esos tus amores ideales, esa tu dicha soñada, y personalizas tus deseos en angelical visión, á quien llamas en *La cita*, con frases tan ardientes como la inspiración de tu musa.

Después, después... entras de lleno en tus pesimismo, y escribes *Las voces del silencio*, y el bellísimo soneto *Desaliento*, precursores de esas hermosas *Nupcias*, en que das rienda suelta á tu inspiración, y solo comparables con otra bellísima poesía de tu libro *Beati corda*, en la cual agotas los más sublimes acentos de la pasión, y nos pintas una escena de paz y tranquilidad en ese feliz hogar de tus ilusiones, ideal de tus sueños, aspiración constante de tu espíritu....

Pero ¡cómo te abandonas después al desaliento, y como vas paso á paso á caer en el escepticismo, como el personaje inglés, escribiendo *La última voluntad*, muy bella, pero que hace adivinar ese estado especial de tu espíritu que te hace reír con el llanto en los ojos!

El resto de tu libro contiene hermosísimas composiciones en las que nos muestras tu inspiración inagotable, y que no todo son negruras en tu alma. Ejemplo de ello, ese precioso ramillete de sonetos, y la

poesía *La noche*, de las más bonitas de tu libro.

Ya, aunque a la ligera, he pasado revista a todo él. ¿Has comprendido, ya cuanto me ha gustado? ¿Y cómo no? Seguramente que todos cuantos lean tus poesías quedarán encantados, no solo por lo bello de su forma, sino también, porque el poeta que eso escribe y siente, tan hondo como tú, está llamado a dar días de gloria a su Patria, de esos que immortalizan un nombre.

Eso creo y eso espero de ti y conmigo todos cuantos lean tu libro, que no verán en estas líneas un tributo de amistad, a pesar de ser tanto el cariño que te profesó, sino de una sincera admiración al genial poeta que nos da en sus *Tardes grises* nueva muestra de su inspiración inagotable, de su talento indiscutible.

J. Bueno y Cordero.

R. I. P.

La terrible dolencia que aquejaba a nuestro joven amigo D. Tomás Fernández Latorre, ha tenido un desenlace funesto.

El día 3 a las 7 y media de la noche falleció, embargando los ánimos de los que le conocían, una triste sorpresa. Es tan preciosa la vida a los 24 años, que casi se duda de que pueda ser vencida!

Al siguiente día del de su sentida muerte, se verificó el sepelio de su cadáver que fué una verdadera manifestación de las simpatías que gozaba el finado.

El Eco de Levante envía a su desconsolada familia la expresión de su más sentido pésame, deseándole la resignación tan necesaria para soportar el rudo golpe que han sufrido.

Tomás Fernández Latorre

¡Que despiadada es la muerte! En su impetuosa carrera, nada la detiene, y su implacable guadaña todo lo siega.

Ni los 24 años de mi pobre amigo, ni la consideración de hallarse en la plenitud de la vida; ni la circunstancia de estar en víspera de crearse una posición a costa de grandes afanes, han sido motivos suficientes para que la Parca se contuviera en el cumplimiento de su fatal misión.

Hace muy pocos días que el desgraciado joven llegó de Granada, donde estudiaba la carrera de leyes, y nunca pensaría el infeliz que la corta temporada que él soñó de venturas, hablase de trocar por una eternidad de sufrimientos crueles, apagándose su lozana vida a un soplo envenenado de traidora enfermedad. ¡Pero esa es la humanidad! Cuando uno se cree que goza el apogeo de la virilidad; cuando se figura cualquiera que su espíritu es invencible, rózase el débil hilo de su existencia, y hace rodar las energías más fuertes y las más bellas ilusiones.

¡Pobre Tomás! Pocos minutos antes de espirar y aunque rendido por incesante fatiga, sostenía conmigo animada conversación, demostrando que ignoraba el funesto desenlace que poco después había de tener la lucha que sostenía. Mas no tardó en darse cuenta de su triste situación, y tras tierna despedida de sus padres y hermanos, tras una serie de frases conmovedoras y cuando apenas había abandonado el Sacerdote la casa después de administrarle los Santos Sacramentos, cerró los ojos para no volverlos a abrir.

Tomás Fernández, el que hace poco fué nuestro amigo cariñoso, gozaba de simpatías generales que su excelente trato se captaba. Lleno de bondad y dotado de otras muchas cualidades envidiables, ni una sola vez dió motivos de enojo a nadie, y en todas partes fué grata su presencia.

Los mejores años porque atraviesa la vida humana, los hemos pasado juntos. Era mi amigo desde que ambos tuvimos uso de razón, y jamás nos ha separado el más pequeño rozamiento. Por eso digo que Tomás era muy bueno, y ahí están todos los que le trataron para corroborarlo.

Hace una semana, un corazón de fuego, un espíritu levanta, una cabeza pensadora, una vida en su mejor periodo de actividad. Hoy... nada!

El mejor lenitivo que puede tener el justo y profundo sentimiento que embarga a su apreciable familia; el alivio del dolor agudo que sufren sus inconsolables padres y hermanos, es la satisfacción de que en estos penosos momentos se les asocian los muchos que amaban al ser querido que acaban de perder.

Dicen que las lágrimas más meritorias son las que vierte un hombre; y si es así, bien convencido estarás, pobre amigo, que yo te quería de verdad, pues las mías se han confundido en tu muerte con las que derramaban los que llevan tu sangre.

¡Descansa en paz, y que Dios se haya apiadado de tu alma!

B. B.

SECCIÓN MINERA

El ferro-carril minero de los Sres. Chávarri, Lecoq y Comp.^a ha transportado a esta playa durante el pasado mes de Diciembre, el mineral de hierro siguiente:

| | | |
|--------------------|------------|-----------|
| Mina La Mulata | kilogramos | 2.339.310 |
| Id. Segunda Mulata | " | 2.505.590 |
| Id. Tres Amigos | " | 1.020.960 |
| Id. Gracia | " | 349.480 |
| Id. Higuera | " | 171.230 |

TOTAL. 6.386.570

Los embarques han estado muy paralizados por esta compañía; en cambio han sido muchos los vapores cargados por la Compañía de Águilas, Compañía Minera de Sierra Alhambilla y Las Rozas Mines Limited, contribuyendo a este buen resultado el buen estado del mar, que ha sido benéfico en todo el mes.

Muy pronto ofrecemos a nuestros lectores un resumen del año 1899, que espese el número de toneladas de hierro exportadas por el puerto de Garrucha.



El magnífico vapor Aznalfarache

Saldrá de este puerto el día 8 del corriente, admitiendo carga y pasajeros para Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona, San Feliu de Guixols, Palamós, Cete y Marsella.

Consignatario: **Bernardo Herruzo**

NOTICIAS

Nuevo sacerdote.—Apadrinado por los Sres. Marqueses de Almanzora,

hoy ha celebrado en esta Iglesia parroquial su primera Misa D. Jose Flores Beltrán, a quien felicitamos deseándole rápidos adelantos en su carrera eclesiástica.

A los cazadores.—El precio de las licencias "para uso de armas de caza y para cazar," se ha reducido al precio de 10 pesetas para poblaciones de menos de 20 mil almas, y las de "uso de armas en general," a 7 pesetas, cuyos resguardos podrá extender los Alcaldes, a cuyo efecto ya deben estar autorizados por las autoridades superiores.

Junta.—Otra vez se reunieron el día 3 del actual en casa del Excmo. Sr. Marqués de Almanzora, los mineros de Herrerías para tratar el modo de dar impulso a aquel desagüe.

Viajeros.—Hemos tenido el gusto de saludar en esta al ilustrado coronel y gentil hombre de S. M., nuestro simpático y distinguido amigo D. José M.^a de Casanova, que acompañando a su virtuosa esposa, la hija de los Excmos. Sres. Marqueses de Almanzora, han venido a pasar con ellos unos días, sintiendo que su corta permanencia nos prive demasiado pronto del ameno y agradable trato de tan distinguidos huéspedes, los cuales se van encantados de la hermosa temperatura que aquí se disfruta.

La Recuperada.—El día 3 celebraría en Almería Junta General la sociedad de este nombre.

Velada literaria.—En el domicilio del Centro Artístico e Industrial de Cuevas, que por cierto es una sociedad bien organizada y dice mucho de la cultura de un pueblo, se celebró el día 1.^o y para saludar el nuevo año, una velada que resultó brillante según nos dicen, y en la que usaron de la palabra los ilustrados señores Bordin, Abellan Márquez, Vigil, Ballesteros (D. Juan M.) y otros cuyos nombres sentimos no nos haya señalado la información recogida.

Nuestra enhorabuena a los organizadores de la grata fiesta, y aplaudimos el acuerdo de continuar tan agradables e instructivas reuniones.

Cesantia.—Ha sido declarado cesante por supresión de plaza en las últimas plantillas del nuevo presupuesto, el marinero de esta Dirección de Sanidad, Jaime Casquet Carmona.

Aplazamiento.—Por imposibilidad en la inmediata instalación de las nuevas estaciones sanitarias, se ha prorrogado hasta nueva orden, el régimen sanitario actual, según orden telegráfica de la Dirección General de fecha 30 del pasado Diciembre.

Fallecimiento.—A los 82 años de edad murió el día 31 del mes pasado el honrado y antiguo encargado de la fábrica El Martinete, Pedro Garcia Lopez, conocido por Pedro el maquinista.

Su entierro ha sido muy concurrido.

Enlace.—En los últimos días del mes pasado contrayeron en Madrid los sagrados vínculos, el ilustrado ingeniero director de la Sociedad "Las Rozas Mines Limited", D. Aquiles Tardieu, con la señorita D.^a Ernestina Maucy.

Damos la enhorabuena a los contrayentes, deseándoles felicidades en su nuevo estado.

A cargar mineral.—Durante estos últimos días se han despachado en esta Aduana varios vapores que han llegado a cargar hierro del embarcadero de "Agua Amarga".

Imp. de S. Campoy.

COMMERCIAL UNION
 ASSURANCE COMPANY LIMITED
 COMPAÑIA INGLESA DE SEGUROS
 Capital: pesetas 62.500.000
 Seguros marítimos
 Seguros contra incendios.
 AGENTE EN GARRUCHA
BERNARDO BERRUEZO

Alberto Almunia

Representante de las principales casas editoriales de música. Depósito de partituras completas de zarzuelas para canto y piano. Obras de estudio, melodías, cantares, etc. etc. Con un buen surtido de óperas extranjeras y españolas. Toda venta con rebaja sobre los precios fijados marcados en los catálogos.

COGNAC GIMENEZ LAMOTHE

COGNAC HENRI GARNIER

COGNAC BERRUEZO

REPRESENTANTE EN GARRUCHA

BERNARDO BERRUEZO

EL ECO DE LEVANTE

PERIÓDICO SEMANAL

Obras públicas.—Agricultura.—Comercio.—Minería.

GARRUCHA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

| | | |
|--------------------------------|---------|------|
| En Garrucha, un mes. | Ptas. | 0'50 |
| Fuera, trimestre. | " | 2'00 |
| Extranjero, trimestre. | Francos | 3'00 |

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

| | | | |
|-----------------------|-------|------|--------|
| En 1.ª plana. | Ptas. | 0'15 | línea. |
| En 3.ª id. | " | 0'10 | " |
| En 4.ª id. | " | 0'05 | " |

Para los suscriptores, la mitad.

No se devuelven los originales

BODEGAS

FRANCO ESPAÑOLAS DE LOGROÑO

Exportadores del superior y fino RIOJA marca "CLARET"

5 REALES BOTELLA

Casa del depositario y representante

BERNARDO BERRUEZO

DESINCRUSTANTE

MARCO-OLMOS

El mas acreditado para limpieza de toda clase de calderas.

Aceites y grasas minerales para vagonetas y maquinaria.

PÍDANSE PRECIOS AL REPRESENTANTE
 BERNARDO BERRUEZO.

VINOS

DEL

MARQUÉS DE MUDELA

Precios para particulares, por pedidos de 4 arrobas adelante:

| | | | |
|------------------------------------|-------|------|---------|
| Tinto de mesa. | ptas. | 8 | arroba. |
| Blanco P. S. Especialidad. | " | 9'50 | " |
| Jerez Pasto. | " | 10 | " |

En la estación del F. C. de Zurgena.

(Para el comercio, precios especiales).

LOS PEDIDOS AL REPRESENTANTE

Bernardo Berruero.

PIANOS

Tenemos el gusto de comunicar a los aficionados, que la respetable y acreditada casa de D. *Rómulo Maristany, de Barcelona*, tiene nombrado representante y agente en este distrito a DON ALBERTO ALMUNIA, para la venta a plazos y al contado de los magníficos pianos que llevan el nombre de su autor Maristany, vendiendo a precios equitativos.

Venta a plazos a razon de 25 pesetas mensuales, garantizada la buena calidad de estos instrumentos, por término de 10 años por el fabricante.

Se toman pianos usados a cambio.

EL ANIS DEL MONO

es el mas superior y acreditado del mundo.

Para pedidos al representante en Garrucha

BERNARDO BERRUEZO.